
國際青年商會中華民國總會第 73屆第一次會員代表大會會議紀錄 
 

時間：114年 1月 12日(星期日)上午 9點整 

地點：龍華國民小學(高雄市鼓山區大順一路 858號) 

主席：總會長 蔡政諺 

司儀：秘書長 陳柏宏 

紀錄：秘書處 賴亭妤 

 

一、報告出席人數，應到人數 191位，實到人數 172位；達法定人數。 

出席： 

蔡政諺、張建焜、林康成、鄭延鑫、郭志偉、廖皇其、侯廷憲、陳信吉、簡銘翔、 

陳柏宏、吳政緯、張修銘、劉書緯、王碩逸、吳懿翰、蘇宥禎、黃華斌、徐永興、 

陳建安、蔡耀頡、洪宇風、陳家佑、沈育揚、黃冠琿、傅柏家、陳宗佑、符少綺、 

林涵鄉、許之翰、陳冠齊、薛仲崴、謝博閔、方弘毅、林宜靜、廖昱勛、謝錦慶、 

蔡浩文、王信建、賴宥嘉、韓孟達、鍾皇亭、蔡孟翰、白書桓、張永建、陳翠甄、 

張晉毓、詹曜瑄、林孟緯、林恒緯、藍千皓、董孟威、黃培勲、劉淙旖、宋立文、 

楊耀昇、魏豪廷、詹家蓁、邱承洲、胡瑋仁、黃馨儀、潘俊豪、李俊葳、賴世豪、 

陳陵嬅、鍾名洲、邱秉富、簡嘉緯、李育安、黃俊瑄、陳柏翰、石宇安、簡佑勳、 

許鈞迪、林昀叡、黄兆慶、陳乃瑜、黃奕璋、鄭慶語、宋昀哲、李育融、邱宏庠、 

張宇翔、陳家維、鍾權州、徐慈檉、林繼誠、吳玹葦、許俊民、劉政佑、李苡珊、 

馬偉倫、林泓陞、梁志強、張藝鏵、莊佩諭、湯惟弼、余佳洋、周訓宇、彭健庭、 

葉政諺、劉大銘、金虞哲、蔡筱薇、林宥芯、許家楨、賴冠志、陳憲偉、吳重諺、 

余宗軒、白秉峰、張書豪、陳光哲、林劼穎、趙躍輝、王婌容、陳靜儀、黃裕富、 

董人文、王士昕、陳厚任、吳國維、陳信佑、卓意旋、柯富源、莊長達、巫佳霖、 

黃  堯、陳喬峻、朱芷萱、洪浩軒、謝智斌、胡宜君、陳俊凱、王意凱、簡于傑、 

陳凱勤、嚴友駿、黃信穎、陳俊翰、黃佩文、許雅鈞、鄭宗坤、李旭洋、陳俊廷、 

高培緯、張尹甄、溫博珩、梅斯淳、林純佑、洪淑惠、廖珮涵、杜泱峻、許睿頴、 

黃嘉豪、陳育辰、林筠宸、鄭家興、莊芳萍、何采龍、黃孟彥、李佳霖、莊松峰、 

郝君直、蘇哲萱、洪楷迪、王竣立、林資恆、謝京翰、林庭光、游全鑫、林敬展、 

陳冠名。 

列席：61屆十傑總幹事 呂文正、總會長特助 阮大銘、世總特助 張旭志、2019常務副會長 

林冠妤。 

二、主席宣佈開會 

三、朗誦青商信條 JCI Creed 

我們深信We Believe 

篤信真理可使人類的生命具有意義和目的 

That faith in God gives meaning and purpose to human life 

人類的親愛精神沒有疆域的限制 

That the brotherhood of man transcends the sovereignty of nations 

經濟上的公平，應由自由的人通過自由企業的途徑獲得之 

That economic justice can best be won by free men through free enterprise 

健全的組織應建立在法治的精神上 

That government should be of laws rather than of men 

人格是世界上最大的寶藏 

That earth's great treasure lies in human personality 



服務人群是人生最崇高的工作 

And that service to humanity is the best work of life 

●朗誦青商使命Mission 

提供領導才能發展機會，賦權青年人創造積極正向的改變 

To provide leadership developmentopportunities that empower young people to create 

positive change. 

●朗誦青商願景 Vision 

成為全球具領導性的青年領袖網絡 

To be the foremost global network of young leaders. 

 

四、通過本次會議議程  決議：通過。 

五、介紹來賓：世界總會特助 張旭志、JCI JAPAN NP 

六、主席致詞： 

總會長 蔡政諺：希望大家在這兩天的充實活動訓練之下，希望繼續帶著這樣的精神回去分會帶領

會員，待會環境部彭部長將蒞臨大會現場進行 MOU簽署，這是一件新的突破，我們需要持續努

力讓大家看見青商會為了社會持續在改變，期待今年跟著世界總會腳步一起來引領這個世界讓世

界任何事情因為有我們變得更美好，感謝大家。 

七、輔導會長致詞： 

輔導會長 張建焜：恭喜各位第 73屆理監事、各位首席正式上班，蔡總會長非常精實的督促大

家，昨晚理監事不管聚會到多晚，今天依然準時參加會議，請大家給自己一個掌聲，各位都是每

個分會的領導人，你們的態度決定了分會的高度，接下來一年需要一同努力未青商會付出，謝謝

大家。 

八、來賓致詞：無。 

九、報告事項 

1.會務報告 

A秘書長 B財務長 C國際事務 D組務 E區域會務 

秘書長 陳柏宏：今天下午就職典禮兩點半準時入場，請論壇參與結束後準時抵達會場，身

上的東西盡量放車上，因為今天蕭副總統將蒞臨就職典禮，現場會進行安檢，中午會進行

出席證領取；新的年度已經開始，總會官網要盡快進行會員繳費勾選以及保險名單繳交給

秘書處進行投保；晚上青商之夜採實名制桌號已經印在出席證上面，請大家注意憑證入

場。 

財務長 吳政緯：12/31前總共有 132個分會完成總會註冊，今天會議上將進行提早註冊頒

獎以及黃金徽章抽獎，今天發放各分會繳費收據，再麻煩會長憑收據到報到處領取領帶領

巾；總會長有贈送首席代表一件衣服，一樣在報到處領取。 

國際事務副會長 陳信吉：今年度 IA任務時間報告，1/17韓國就職典禮；1/24-27日本就職

典禮；接下來二月份會前往蒙古進行第二次場勘，現在亞太大會註冊方式統一刷卡，有最

新資訊會與大家報告；三月份亞太參議員高爾夫地點在越南峴港；稍後蒙古貴賓將作亞太

大會宣傳，有任何問題可以現在做詢問，以上。 

總會長 蔡政諺：補充說明，亞太大會以團體註冊團報優惠價，小區註冊以 10人以上、分

會 5人以上，團體註冊請與財務長聯絡，分會發函至總會信箱後，由總會提供表格及帳號

統一窗口匯款，匯款後回傳填妥表格連同匯款單拍照附件寄回。 

組務副會長 簡銘翔：請組務三位理事進行報告。 

組務理事 薛仲崴：玩美角落進階到+4.0版，每分會補助金額 3000元；1月到 3月每個分

會撿 200根菸蒂拍照進行上傳，每個月會彙整統計並公布，4/15-5/15照亮街道計畫活動

衝刺期，活動獎勵冠軍有獎金 10000元；今年將規劃全新一本 ESG報告書將是全國唯一

一個送交 ESG報告書的社團；青年影響力計畫五大類從 2024年開始至今年 4/23號進行

的活動計畫都可以參加比賽，5/23進行青年影響力比賽成果展進行頒獎同時當天下午有舉



辦 ESG論壇，將邀請各領域在 ESG的專家進行分享；3/28在南投舉辦玩美角落記者會，

3/29地方創生分享會同時下午與南投舉辦地方創生體驗營；今年組務多項重大活動，所有

活動訊息已經公布在分會長群組，再請大家多多響應與宣傳。 

組務理事 陳冠齊：奧瑞岡英式辯論研習營報名時間 1/24，費用 2500 元，費用包含線上課

程、比賽報名費、研習營費用；英式辯論示範比賽 3/7，英式辯論研習營 3/8-3/9，地點皆

在總會會館，目的在於培養亞大大會選手代表台灣參賽；金口獎委員會公開選拔比賽初賽

3/1、決賽 3/30，今年指定題目是心願，希望大家踴躍報名參賽；資訊科技委員會部分，請

各位協助提醒分會進行總會官網理監事勾選，以利年後全國通訊錄印製進行作業。 

組務理事 許之翰：總會周邊商品開放預購制，達出貨數量會進行出貨；新會員大禮包2025

年羊毛氈材質精緻提袋、五區專屬 LOGO，繳交總會新會友註冊費-2000 元+500 元，提供

名單給總會秘書處或會員擴展委員會，同時請分會網管人員登入名單並匯出總會保險名單；

資訊科技委員會部分，請各位協助提醒分會進行總會官網理監事勾選，以利年後全國通訊

錄印製進行作業。 

常務副會長 林康成：花蓮分會與台東分會已完成交接，2/15-16 東區共識營，歡迎大家蒞

臨指導。 

常務副會長 郭志偉：2/7-8桃竹苗區共識營 2/8同時是區會長佈達典禮。 

常務副會長 廖皇其：多數訓練課程預計年後進行；3/16 中區佈達典禮，7/5 中區大會神岡

承辦 

常務副會長 侯廷憲：2/22 南區佈達典禮，相關活動與訓練課程會在 FB 進行公告，希望各

區可以互相交流。 

理事 王碩逸：僅代表北區副總做為報告，3/9 北區佈達典禮；目前玩美角落活動由蘇澳港、

雨港、基隆、宜蘭、龍山、文山進行承辦、新北市區共同承辦；1/21 北區第一次分會長會

議；8/9北區大會。 

      2.頒發講師聘書 

 

十、討論事項 

 

案由(一)：年度活動「照亮城市街道」與環境部合作備忘錄簽訂，請討論案。 

                 說明：總會與環境部合作五年計畫。 

                 辦法：詳如附件第 313頁。 

                 決議：照案通過。 

 

案由(二)：2024年(第 72屆)財務決算，請通過案。 

說明：依據總會章程第四章第 23條規定辦理。 

辦法：詳如附件第 341頁-第 72屆財務決算表。 

決議：照案通過。 

 

案由(三)：2025年(第 73屆)全國分會長預備會議紀錄，請追認案。 

說明：第 73屆全國分會長預備會議已於 113年 11月 17日召開完畢。 

辦法：詳如附件第 317頁-全國分會長預備會議紀錄。 

決議： 

 

案由(四)：2025年(第 73屆)各委員會工作計劃，請通過案。 

說明：依據第 73屆理事會第二次預備會議決議辦理。 

辦法：詳如附件第 34頁-各委員會工作計劃表。 

決議：照案通過。 

 



案由(五)：2025年(第 73屆)財務預算，請通過案。 

說明：依據第 73屆理事會第二次預備會議決議辦理。 

辦法：詳如附件第 84頁-第 73屆財務預算表。 

決議：照案通過。 

 

案由(六)：2025年(第 73屆)年會註冊及優惠辦法，請討論案。 

說明：依據章程施行細則第 24條第 6項辦理，大會註冊費及優惠辦法應由承辦分會提

交該年度第一次會員代表大會審查之。 

               辦法： 

               全國年會註冊費：2025/3/31前每位 2000元*每一分會基本人數 11位=22,000元。 

《四維》 2025/3/31前 2025/4/1起 

青商會員 2,000 2,300 

特友會 2,000 2,300 

青商家眷 1,000 1,200 

                    ※年會註冊至 2025/07/31前，之後請至年會報到處註冊。 

                  ※參議會註冊請洽參議會秘書處 

                   ※總會帳號：戶名：國際青年商會中華民國總會 

                                        銀行：台北富邦銀行敦北分行請參閱各分會虛擬帳號 

決議：照案通過。 

  

 

 

案由(七)：總會章程第十一條修訂，請通過案。 

說明：將”(特友會)”刪除，避免誤判「超齡會員」等同於「特友會」。 

辦法： 

原條文 修正後條文 

個人會員區分為： 

一、基本會員。 

二、超齡會員。(特友會) 

三、榮譽會員。 

個人會員區分為： 

一、基本會員。 

二、超齡會員。(特友會) 

三、榮譽會員。 

決議：照案通過。 

 

 

十一、臨時動議：無。 

十二、自由發言： 

十傑選拔委員會 總幹事 嚴奇均：今年頒獎典禮時間確定於 10/18星期六於台南市文化中心演藝

廳舉行，目前評審主任委員邀請中，確定會與大家報告，非常感謝大家推薦會友加入十大傑出青

年委員會。 

世界總會特助 張旭志：旭志來自桃竹苗區新竹分會，今年擔任世總特助一職，協助世總

Foundation，跟各位介紹四種等級藍色 1000塊美元、紅色 5000塊美元、綠色 1000塊金色

20000塊美元；基金會領帶是一條 50塊美元，再麻煩大家協助宣導，有需要購買再連繫我；祝

福今天大會會議圓滿成功。 



總會長特助 阮大銘：大銘來自台中太平分會，今年擔任總會長特助，新的總會官網已經更新為

2025全國首席通訊名錄，提醒分會網管盡速更新分會理監事資料登錄，各分會今年度有任何需要

協助的地方，大銘非常樂意協助，請大家不吝指教。 

高雄分會 陳育辰會長：高雄分會籌備南區大會進度；陳其邁市長已經指示所有局處全力支持高雄

分會籌備，高雄除了各位已知的景點之外，市府全力推動亞洲新灣區、遊艇、海洋觀光、AI、AR、

5G體驗，市府讓高雄青商要呈現給全國青商夥伴的重要內容，只要完成南區大會個人註冊，就可

以拿到一張交通卡，即可免費搭乘捷運、輕軌、渡輪等可以輕易到達高雄各個角落，高雄準備好

了，2026南區大會在高雄，懇請大家支持。 

新化分會 鄭宗坤會長：新化分會經過八次討論會、八次籌備會後將有計畫性的競取年會；回顧去

年新化承辦四場大活動，群英會聯誼會人數將近 200 人、全國籃球賽人數約 150 人、南區分會長

會議、總會會執人員講習 300 人，計畫性承辦四場大型活動，3/8 新化千人吃地瓜，新化秉持訓

練自己服務人群，新化是極力想要爭取全國年會在新化，台南有許多地利方便的場館像是鄰近高

鐵站的會展場館中心，不輸世界大會所使用場館，這十年蓋了將近 30間大大小小的旅館，相信台

南能提供大家更多舒適的環境，相信全國年會可以在新化，如果順利承辦，新化果菜市場水果免

費讓大家吃、I phone手機五支讓大家抽獎、寮國兩天一夜之旅機票，再麻煩大家多多指導，懇請

大家支持，歡迎大家來體驗台南古都之美。 

鹿港分會 莊長達會長：鹿港分會將全力爭取 2026 全國年會承辦，鹿港擁有深厚人文氣息與在地

人情味，鹿港長期以來就是觀光重鎮，近十年來觀光人口屢創新高，在台灣知名度也算是首屈一

指，近年交通問題與建設規劃也慢慢提高，承辦全國年會等硬體設施有更多選擇，我們有能力去

承擔與承辦，近期拜會縣長與鎮長，他們也將全力支持我們爭取承辦全國年會，以及允諾相關資

源協助，相信鹿港分會不會讓大家失望，再次懇託各位支持。 

 

十三、散會 11：09 


